

Stadt Heidelberg

AntragNr.:

0088/2023/AN

Antragsteller: B'90/Grüne

Antragsdatum: 12.09.2023

Federführung:

Dezernat III, Landschafts- und Forstamt

Beteiligung:

Betreff:

Zustand der Basketball-Freiplätze in Heidelberg

Antrag

Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Beratungsergebnis:	Handzeichen:
Gemeinderat	12.10.2023	Ö		
Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Mobilität	17.01.2024	Ö		
Gemeinderat	01.02.2024	Ö		

Antrag Nr.:

0088/2023/AN

00353515.docx

...

Der Antrag befindet sich auf der Seite 3.1

Antrag Nr.: 0088/2023/AN

Briefkopf des Antragstellers:

Stadt Heidelberg
Herrn Oberbürgermeister Prof. Dr. Eckart Würzner
per E-Mail: 01-Sitzungsdienste@Heidelberg.de

Gemeinderatsfraktion Bündnis 90/Die Grünen



Rathaus, Marktplatz 10
69117 Heidelberg
Tel: +49 (6221) 58-4717-0

Derek Cofie-Nunoo, Fraktionsvorsitzender
Anja Gernand, stellv. Fraktionsvorsitzende
Christoph Rothfuß, stellv. Fraktionsvorsitzender
Dr. Ursula Röper, stellv. Fraktionsvorsitzende

Dr. Marilena Geugges, Felix Grädler,
Sahin Karaaslan, Dr. Dorothea Kaufmann,
Dr. Nicolás Lutzmann, Dr. Luitgard Nipp-Stolzenburg,
Kathrin Rabus, Julian Sanwald, Anita Schwitzer,
Bülent Teztiker, Manuel Steinbrenner, Frank Wetzel

geschaeftsstelle@gruene-fraktion.heidelberg.de
www.gruen4hd.de

Heidelberg, 12.09.2023

Tagesordnungspunkt Gemeinderat – Zustand der Basketball-Freiplätze in Heidelberg

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

für die nächste Sitzung des Gemeinderates stellen die Unterzeichner gemäß § 18 Absatz 3 der Geschäftsordnung des Gemeinderates der Stadt Heidelberg den Antrag, folgenden Tagesordnungspunkt aufzunehmen:

- Bitte um Auflistung und Beschreibung des Zustands aller städtischen und öffentlich zugänglichen Basketball-Freiplätze in Heidelberg
- Prüfung und Vorlage erforderlicher Maßnahmen (inkl. Kosten) zur Ertüchtigung der städtischen und öffentlich zugänglichen Basketball-Freiplätze in Heidelberg.

Begründung

Schlaglöcher, kaputte Körbe, bröckeliger Belag – viele öffentlich zugängliche Basketball-Plätze in Heidelberg sind in einem desolaten Zustand (s. Fotos in der Anlage). Wir brauchen grundsätzlich beispielbare und mehr und besser ausgestattete Basketball-Freiplätze im ganzen Stadtgebiet. Die Freiplatz-Kultur ist ein wichtiger Bestandteil einer lebendigen Stadt. Orte, an denen Menschen ohne Vereinsbindung niederschwellig zusammenkommen und gemeinsam Sport treiben, sich kennenlernen und austauschen können. Basketball ist mehr als ein Spiel. Die Plätze sind nicht nur Orte für sportliche Betätigung, sondern auch Treffpunkte für junge Menschen. Sie fördern Gemeinschaft, Integration und Gesundheit.

Der Zustand der Basketball-Plätze in Heidelberg wird dem Boom, den nicht zuletzt der Aufstieg der "MLP Academics Heidelberg" in die erste Basketball-Bundesliga und der Weltmeistertitel unserer Herren-Nationalmannschaft ausgelöst haben, noch nicht gerecht. Schließlich begann so manche Profi-Karriere auf einem Freiplatz und auch dem Vereinssport könnte das weiter Auftrieb verleihen. Insgesamt gibt es in Heidelberg zu wenige öffentliche Freiräume und nicht-kommerzielle Plätze für junge Menschen.

gezeichnet Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

Anlagen zur Drucksache:

Nummer:	Bezeichnung
01	Zustand der Basketball-Freiplätze in Heidelberg – beispielhafte Bilder